

Saulnes

Pollutions : citoyens en colère et manifestation ce samedi 29 mai

Depuis deux ans, des citoyens de Saulnes et des communes alentour se battent contre la démolition des bâtiments industriels dans le fond de vallée et l'exploitation du laitier, qui génèrent d'après eux des pollutions. Ils manifesteront ce samedi près du site.

Par Sébastien Bonetti. - 28 mai 2021 à 17:00 - Temps de lecture : 3 min



« C'est une première action, et ce ne sera pas la dernière. Les gens doivent se bouger », préviennent les membres du collectif. Photo RL /Sébastien BONETTI

Deux ans après le début de leur combat, ils ont décidé de passer à l'étape manifestation. Plusieurs dizaines d'habitants de Saulnes et des communes voisines se retrouvent depuis quelques semaines au sein du Collectif des citoyens en colère des

fonds de vallée. Et ce samedi 29 mai, ils appellent à un rassemblement à 14 h sur la place de l'Église, avant le départ du cortège « **pour notre environnement et contre les nuisances et pollutions industrielles** », qui longera les sites Saureval de Saulnes et Herserange.

« D'immenses panaches de poussières rouges toxiques »

« On proteste contre ce qu'on subit depuis un an. **La démolition des anciens bâtiments industriels** (Train à fil notamment) a provoqué durant le premier confinement de 2020 d'immenses panaches de poussières rouges toxiques, pleines de métaux lourds et autres arsenic, qui volent jusqu'au Luxembourg et un peu partout dans les vallées. Deux pétitions avaient recueilli 18 000 signatures pour arrêter notre empoisonnement. Mais Franck Sertic, l'entrepreneur, après une pause, a continué, sans utiliser de méthodes sûres, comme arroser pour plaquer au sol ces poussières. Ce n'est pas son métier, il est recycleur à la base », expliquent les membres du collectif, des mamans, des papas, des associatifs ou encore des frontaliers.

Des analyses officielles

Les habitants de la vallée pointent du doigt également l'exploitation du laitier par l'entreprise Saureval, « et tout ça à une trentaine de mètres de la piste cyclo-pédestre qui accueille chaque jour des familles, des sportifs, etc. Cette nouvelle phase dégage elle aussi d'imposantes fumées blanches très toxiques, car les matériaux du sol viennent de l'époque de la sidérurgie. Et cet entrepreneur gagne sur tous les plans : il récupère le laitier sur 7-8 mètres de profondeur, 1 km de long, et 150-200 mètres de large, soit des centaines de milliers de tonnes, revendues 10 € par tonne. Ensuite, il rebouche par des terres inertes dont on ne connaît pas la provenance ni ce qu'elles contiennent, et empoche 5-6 euros la tonne. On rappelle qu'il n'a pas l'autorisation d'exploiter le laitier, juste celle d'étaler ces terres. Et que tout ça se passe sur les cours d'eau de la Moulaine et de la Côte-Rouge, ce qui a alerté les services de la préfecture. »

Des pétitions et un collectif

Après avoir lancé des pétitions, sensibilisé les élus, échangé avec Franck Sertic, les citoyens ont donc décidé de monter un collectif, de créer une page Facebook (Collectif

des citoyens en colère Saulnes Herserange) et de manifester. « La semaine dernière, suite à notre requête, le tribunal administratif de Nancy a mandaté un expert qui est venu réaliser des prélèvements de poussières et des terres inertes. On connaîtra les résultats dans trois semaines, un mois. On espère que les services de l'État vont faire stopper cette pollution. »

Franck Sertic, l'entrepreneur explique quant à lui que son « activité est parfaitement légale et que la société dispose des autorisations nécessaires. Au-delà de ces questions juridiques, cette situation nous semble ubuesque. On procède à la requalification d'anciennes friches industrielles, pour tourner la page du passé, et aller vers Saulnes 2030. Le plan local d'urbanisme de Saulnes sera prochainement soumis à enquête publique, ce qui sera un moment important pour décider, ensemble, avec les concitoyens, du devenir de ce site. »

Environnement

Pollution

